

Orihuela 11 de Diciembre de 1906.

## ACTUALIDAD

Los mercados que semanalmente celebramos, adquieren ahora cierta alegría y extraordinario movimiento, precursores de la Pascua de Navidad.

Las gentes de los pueblos circunvecinos y de las innumerables casas de labor que se extienden por nuestra fecunda vega afluyen á la ciudad en apiñadas romerías, desafiando los peligros de unos caminos malísimos salpicados de hoyos profundos cubiertos por el cieno y el agua.

Hay que hacer las visitas de rigor:

En la plaza de la Pía, está el mercado de las aves. No se puede dar un paso. Enfilados, formando grupos esperan los soberbios y bien criados pavos que llegue su futuro verdugo con la bolsa bien repleta. La gente se agita apiñándose unos con otros, pues la plaza, con ser ancha, resulta insuficiente.

—¡Jesús, que escándalo!—vá gritando una mujer gruesa, de rostro encendido—no se pueden tocar hoy los animales... ¡habráse visto!

—Mira que hermoso es—esclama otra examinando la roja cabeza de un pavo enorme—lo he sacado en cincuenta reales.

—¡Cincuenta reales!—le replican—¡baratísimo!

—Gracias á Dios: mis hijos ya tienen el pavo.

—Vaya, muchos años.

Y la poseedora del pavo se aleja muy satisfecha.

Los comercios de tejidos están llenos de gente. Los dependientes no saben donde acudir agobiados por una venta enorme que no cesa desde las primeras horas de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Lo mismo sucede con los demás artículos. Han reaparecido en el mercado

los jijoneses. Ellas, frescas, robustas, luciendo sus apretados corpiños, sus zayas cortas y calzando alpargatas. Van peinadas las jijonesas de una manera muy sencilla que las permite lucir sus abundosas cabelleras trenzadas.

Ellos traen también la misma pintoresca indumentaria que lucían el año pasado, la misma que, con placer, les veíamos de niños. Sombrerito calañés, calzón corto, media blanca y chaqueta.

Son los que vienen á ofrecernos el rico turrón de Jijona.

En la plaza de la Merced, están los puestos de las castañas, de las nueces y de los piñones. ¡La frata de Navidad!

Un poco más allá, en la calle del Príncipe de Vegara, están los confiteros con sus arcas delante, abiertas, presentando en canastillos las tentadoras peladillas de Alcoy y... ¡las de Orihuela! tan ricas como las que se fabrican á orillas del Serpis, los almendrados, los mantecados, los polvorones, las tortas con miel, las frutas en dulce y las barras de turrón de almendras, de avellanas ó de alegría.

Algunos ciegos entonan los tradicionales villancicos y nos adelantan algunas coplas de Reyes.

Estos mercados no se parecen á los otros que celebramos durante el resto del año. Encontramos en ellos un algo, que sólo hemos podido explicarnos cuando lejos de nuestro querido *terruño* nos acordábamos de sus cosas buenas.

Hemos dicho antes, que los caminos vecinales están intransitables. Con esto se causa un perjuicio grave á la ciudad.

El domingo último fuimos paseando por el camino de Cartagena. Aquello es de lo malo lo peor.

Dijóse que los propietarios que tienen fincas por allí, habían pensado arre-

glarlo, por reparto ó cosa así.

Esto es lo que sabemos.

Convendría, que sea quien fuese, procurara los medios para facilitar el tránsito á la ciudad durante estos días.

Los demás caminos están igual.

Nos hemos ocupado muchas veces de esta cuestión. Sin embargo nos proponemos insistir, recordando aquel axioma que dice «Pobre porfiado...»

## Cuentos para jóvenes

## El ruiseñor y la rosa

Colaboración de *El Diario*

—Me ha dicho que bailará con migo, si la llevo una rosa encarnada—gemía el joven estudiante, pero no hay ni una rosa encarnada en todo mi jardín.

Un ruiseñor se puso á escucharle.

—¡Ah!—siguió diciendo el joven.—He leído todo lo que los sabios han escrito, mis estudios han sido vastos y profundos, y he aquí que, por no tener una rosa encarnada, van á desaparecer los gratísimos ensueños de mi alma. ¡De qué poco depende la felicidad!

El ruiseñor seguía escuchando, y pensó: ¡Cuánto ama, cuánto sufre este pobre muchacho! Me dá lastima.

—El príncipe ofrece un baile mañana—continuó el estudiante.—Si llevo la rosa encarnada bailará ella conmigo toda la noche, como me ha prometido, y será feliz. Pero, como no puedo llevársela, me desdeñará y se romperá mi corazón.

Y el joven cayó sobre el césped sollozando.

El ruiseñor volvió á pensar: Verdaderamente me dá lastima. ¡Pobre muchacho! Y se quedó meditando, con el pico al viento.

—¿Por qué llora este joven?—pre-

guntó una mariposa que se acercó revoloteando.

—Según le he oído —contestó un escarabajo verde —porque no encuentra una rosa encarnada en el jardín.

—¡Qué ridiculez! —exclamó la mariposa, que volvió á alejarse revoloteando.

—En verdad que lo es —asintió el escarabajo verde.

Mientras tanto, el ruiseñor continuaba meditando. De repente, abrió las alas y remontó el vuelo. Cruzó el jardín, y fué á posarse en un rosal que se alzaba junto á un estanque.

—Dame una rosa encarnada —le dijo, —y te cantaré mis canciones más dulces.

—Mis rosas son blancas —contestó el rosal, —blancas como la espuma del mar, como la nieve de las montañas. No puedo complacerte.

Entonces el ruiseñor voló á otro rosal, que se recataba en la umbria, y le dijo:

—Dame una rosa encarnada, y te cantaré mis canciones más dulces.

—Mis rosas son amarillas —contestó el rosal, —amarillas como los cabellos de las sirenas, como el narciso de los prados.

De nuevo voló el ruiseñor, y llegó á otro rosal que se erguía en un claro.

—Dame una rosa encarnada —le dijo —y te cantaré mis canciones más dulces.

—Mis rosas son encarnadas —contestó el rosal, —encarnadas como las patas de las palomas, como los corales del océano; pero el invierno ha helado mis venas y ya no tendrá rosas en todo el año.

—¿Ni siquiera una? —exclamó el ruiseñor. —¿No habria medio de que florecieses una para mi?

—Sí, hay un medio dijo el rosal, —pero tan terrible, que no me atrevo á proponértelo.

—Dímelo —replicó el ruiseñor; —no soy tímido.

—Pues bien, oye: si quieres una rosa encarnada tienes que estrecharte contra mis espinas; mis espinas te atravesarán el corazón, pero tu sangre se transmitirá á mis venas, y florecerá la rosa que deseas.

—La muerte es demasiado precio por una rosa encarnada —dijo el ruiseñor.

Y alzó el vuelo tristemente.

Volvió á ver al estudiante y le encontró que seguía sollozando sin consuelo. El ruiseñor se conmovió tanto que, por fin, exclamó:

—No llores, pobre joven. Serás feliz. Tendrás la rosa encarnada; yo la teñiré con la sangre de mi propio corazón.

El estudiante no le entendió, porque no comprendia más que las cosas que están escritas en los libros.

Y el ruiseñor voló otra vez al rosal de las rosas encarnadas, y se estrechó contra sus espinas, y comenzó á cantar dulcemente, dulcemente, hasta el amanecer, en que cesó de cantar... Toda su sangre habia pasado á las venas del rosal.

Y á la mañana siguiente, el joven que recorría por última vez, desesperado, el jardín, se encontró de pronto con una rosa encarnada.

Loco de alegría, la cogió y corrió á casa de la que anhelara aquella flor; pero cuando se la ofreció, dijo ella:

—Me parece que esa rosa no va á ir bien con el color de mi vestido... Además, el hijo del chambelán del príncipe me ha enviado una joyas... y todos saben que las joyas cuestan más que las flores...

El estudiante cayó desvanecido con su rosa encarnada en la mano.

El ruiseñor yacía á los pies del rosal.

W. O.

## EL AMOR

Viendo el amor un día que mis lindas zagalas huían de él medrosas por mirarla con alas, tornóse en mariposa, los bracitos en alas, y los piés ternezuelos en patitas doradas Las zagalas al verle, por sus vuelos y gracia mariposa le juzgan, y en seguirle no tardan Una á cojerle ilegal, y él la burla y se escapa; otra en pos va corriendo y otra simple le llama. Ya que juntas las mira, dando alegres risadas

subito amor se muestra

y á todas las abraza.

Más las alas ligeras, en los hombros por gala se guardó el fermento, y así todas alcanza.

También de mariposa le quedó la inconstancia; llega, hiere, y de un pecho á herir otro se pasa.

Rafael Piñero.

## INFORMACION

Ayer se posesionó del cargo contador de fondos municipales de este Ayuntamiento D. José Guillén, nombrado recientemente para dicho destino.

Felicitemos á dicho señor á la vez que le enviamos nuestro afectuoso saludo.

En cuanto termine su compromiso en Cartajena, donde actua en el circo la compañía de verso que dirige el primer actor Sr. Salvá, vendrá á esta ciudad, debutando en la próxima semana.

Ayer se celebró en la Iglesia de la Merced la reunión que á ruegos de las señoras dimos cuenta,

Se acordó elevar una exposición al Gobierno para la que recogen firmas.

Ha desaparecido la gravedad de lo dolencia que hace días le retiene en cama á nuestro amigo D. Manuel Rebollo Manzanares, tío del director de «El Censor» y querido compañero Sr. Teruel.

Nos alegramos.

Ayer salió para Cartagena, la bella y distinguida señorita Lola Saenz.

Dicen de Crevillente que el día 8 se desencadenó en aquel término una fuerte tormenta de granizo que ocasionó muchos destrozos en la agricultura.

El ilustre novelista Vicente Blasco Ibáñez, ha sido nombrado comendador de la Legión de Honor por el Gobierno francés.

El duque de los Abruzos, primo del Rey de Italia é hijo del ex-rey de España D. Amadeo de Saboya, se casará pronto con la hija de Pedro I de Servia.

LA MUJER ILUSTRADA en su último número continua con gran sentido práctico, su campaña en favor de la mujer culta, ilustrada y cristiana.

LA MUJER ILUSTRADA es hoy una ver-

dadera ilustración feminista con retratos contemporáneos de Reinas y mujeres célebres, sucesos de actualidad en Sport, Religión, Higiene, Enseñanza, Modas especiales para señoras y niños, ropa blanca, labores artísticas, patrones y cuanto en el arte feminista de la mujer puede ser útil.

Los precios de suscripción son muy económicos.

España (provincias) 6 pesetas año. Extranjero, 12 francos. Número suelto, 60 céntimos.

La Empresa de esta Revista publica otras ediciones.

**LABORES DE LA MUJER**, es muy útil en Colegios, Conventos, señoras, señoritas y talleres, y es la única Revista de artes feministas.

Cuesta en España 6 pesetas año. Extranjero, 12 francos. Número suelto, 50 céntimos.

**PATRÓN-MODA**, es como su título indica, solo de figurines y patrones cortados en París y da 9 originales patrones cada trimestre. Esta nueva y original publicación es necesaria a toda Modista y talleres de trajes y ropa blanca y a toda familia.

Cuesta en España (3 meses) 10 pesetas. Un año, 25 pesetas. Extranjero, un año, 70 francos.

**EQUIPO BLANCO DE NOVIA**, álbum especial unico en el mundo é indispensable á Modista de ropa blanca. Cada album 5 pesetas. Extranjero, 10 francos.

Felicitemos á nuestro buen amigo el Director de «La Mujer Ilustrada» D. Manuel Salvi por sus publicaciones, deseándole mucho éxito.

Las Oficinas. Carrera de S. Jerónimo, 31. —Madrid.

Anoche fué en el teatro el beneficio de los pobres.

Hubo, como era de esperar, mucha gente en todas las secciones.

Aplaudióse de nuevo la película «El Desertor» y otras no menos interesantes.

Guillermo Giménez, obtuvo una ovación cuando se presentó la vista, hecha por él, en la que figuran los viejecitos desamparados.

El domingo estuvo breve tiempo entre nosotros nuestro querido amigo D. Ignacio Martínez y su bella esposa.

Ese mismo día salieron para Cartagena donde residen.

La apreciable pareja ha pocos días que contrajo los indisolubles lazos del matrimonio en la hermosa ciudad de Asdrúbal.

Feliz viaje y muchas felicidades.

Habiéndosele extraviado un décimo de la lotería nacional del sorteo correspondiente al 11 del actual número 3.537 á doña Jerónima

Pellús de Serrano, y otro de igual número para el de Navidad, dicha señora nos ruega lo pongamos en conocimiento de cuantas personas juegan en dichos décimos para devolverles el dinero.

Queda hecho el encargo.

Debiendo proveerse por oposición 25 plazas de oficiales de quinta clase del cuerpo de Aduanas, según dispone la real orden de fecha 25 del mes próximo pasado, se hace saber á las aspirantes que desde el primero de Diciembre hasta el 2 de Enero del próximo año de 1907 se admitirán en la secretaria del Tribunal las solicitudes de los interesados, firmadas de su puño y letra, en papel del sello correspondiente y acompañadas de los documentos, todos ellos legalizados en debida forma.

El domingo en la tarde ocurrió una sensible desgracia en el partido de la Puerta de Murcia.

Hallándose el vecino del mismo José López, (a) Cuco con una escopeta tirándole á los pájaros, tuvo la desgracia de que se le disparara el arma que estaba cargada con perdigones, ocasionándose varias heridas en la cara, siendo conducido al Hospital en donde continúa en grave estado.

El juzgado instruye diligencias.

Ha ingresado en la Prisión preventiva a cumplir un día de arresto impuesto por el Juzgado Municipal, José Sola Alcocer, de la partida de Callosa.

El libro «El Lazo Negro» que acaba de dar á la publicidad nuestro querido amigo D. Andrés de Lacárcel, con un prólogo del Dr. Sarget, se halla de venta en el comercio de bisutería, perfumería y modas de D. Manuel Clemares (Alfonso XIII)

### Registro civil.

Inscripciones verificadas durante las últimas 24 horas.

**NACIMIENTOS:** — José Mas Alvarez, Antonio Fernández Pamies, Francisco Sabater Lidón, Luiz García Sampere y Francisco de Asis Cartagena Fraile.

**MATRIMONIOS:** — o.

**DEFUNCIONES:** — Monserrate Orenes García y Luciano Borá Cazorla.

### SOMBRERERIA

DE

## Pascual Garcia

Plaza de la Soledad Orihuela

Gran surtido en sombreros y gorras de todas clases y formas.

Única casa que tiene á la venta el sombrero italiano marca REICCI.

Sombreros imper desde 6,50 pesetas en adelante.

Visitar dicho establecimiento y os convenceréis de lo anunciado.

## Joaquín Sánchez Ballesta

Representante de los señores ingenieros D. Tomás Aznár é hijos, tiene el gusto de ofrecer al público todas las maquinarias para a elaboración de la fabricación de vinos y aceites con las nuevas pisadoras mecánicas, y os últimos modelos de prensas con columnas de doble palanca y jaula interior, prensas de cuatro columnas sistema racional y prensas hidráulicas con cilindros de acero fundido y todo cuanto se pida en estos artículos.

También ofrezco vigas de doble tiro es de cocia. fundición de columnas, balustradas para escaleras y balcones y todo lo concerniente á fundición y maquinarias, para lo cuas presentaré á quien lo pida dibujo planos y presupuestos con precios sumamente reducidos.

### SAN PASCUAL 44

Clase teórica y práctica de Teneduría de libros por partida doble y Aritmética mercantil.

Clases de Aritmética, Geometría. Álgebra y Trigonometría, propios para el bachillerato ú otras carreras especiales.

Preparación completa de las asignaturas para el ingreso en el Banco de España.

Para detalles al profesor D. JOSÉ BENLLOCH.

### Dinero al 6 por 100

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero á interés módico con PAGARE, garantizado por persona de responsabilidad,

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Francisco Navarro Juan

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Santiago, 25, Orihuela.

EL QUE NO ANUNCIA NOVENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo tiene el Rojo el practicante.

Imp. de Luis Zerón.

# MAQUINA SINGER PARA COSER

Sucursal en Orihuela.—Mayor, 9.

En este establecimiento. Se rifa una bonita maquina de coser Gabinete Secretaire, espuesta en el aparador de dicho establecimiento la persona que tome una Maquina en dicho establecimiento sea á plazos ó al contado se le regalará un número.

Maquinas desde 90 pesetas en adelante.

Recomendamos la Maquina Bobina Central para trabajos artístico y uso domestico.

## Pesetas 587-Precio del mueble que se rifa.

La Maquinista Alcoyana  
**José y Desiderio Boronat**  
ALCOY

Grandes talleres de construcción y fundición de hierro y metales.

Especialidad en toda clase de máquinas para la elaboración de vinos y aceites. Molinos harinosos.—Instalaciones para riego.—Norias y bombas de diversos sistemas.—Máquinas de vapor y calderas.—Construcciones metálicas, Depósitos armaduras, puentes etc.—Máquinas de papel continuas y redondas.

Catálogos y presupuestos gratis

Todos nuestros aparatos se venden con garantía.

Para más informes dirigirse á nuestro representante en esta

**D. JUAN MARIN**  
Santa Lucia.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE

**Pascual Martinez**

Servicio fijo entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torreveja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su región en combinación para Valencia y Barcelona.

AGENCIAS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Rocamora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Sociedad, 13. En Cartagena D. José Gomez, S. Francisco 1. En Torreveja D. Antonio Garcia, Rodas, 15. En Elche D. Diego Maciá, Cormisario, 5. En Alicante Pascual Martinez, Isabel 2.<sup>a</sup> 2. En Valencia Sr. Cuenca, Calle del Lobo, 3. En Barcelona D. Enrique Valls, Paseo Colon 8.

Salidas para los indicados puntos todos los días, y regreso lo mismo.

El servicio entre Torreveja y Albaterra se hace por Anorte, y entre Alicante

Nurcia y Cartagena por D. Pascual Marínez y su sobrino D. Antonio García.

NOTA. Siendo esta agencia la más antigua y acreditada de la región y la que cuenta con más garantías y seguridades para sus clientes, ruega á estos no sufran errores al entregar sus encargos. Agencia en Orihuela

**Mariano Huertas, Rocamora, 5.**

En la Freneria, núm. 33

Gran centro de encargos á domicilio

entre

Murcia, Cartagena, La Unión, Archena, Blanca, Cieza, Calasparra, Orihuela, Elche, Alicante, y Torreveja, y todos los puestos intermedios en ambas líneas á cargo de

**ANTONIO ROS CLARES**

con sucursales para recoger y entregar los encargos en las poblaciones siguientes:

En Murcia: Antonio Ros Clares, Freneria, 33

En Cartagena: Gregorio Briones, Duque 4. En La Unión: Pedro González Taller, 8. En Elche: Francisco Ferrandiz.

En Alicante: Manuel Brú, Calatrava, 14

En Orihuela: Justo Giménez Fabregat, Corredora, 10. En Torreveja: Manuel Bru, Caballero de Roda. En Cieza: Luis Aneya, Comercio.

Salida: Todos los días por los trenes de la mañana y regreso en los trenes de la tarde.

El servicio entre Murcia y Orihuela en este Centro se hace á todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para Orihuela y Torreveja se entregarán en la misma noche, para lo cual se viaja todos los trenes entre Murcia y Alicante en combinación con el tren correo de Cartagena.

Prontitud, economía y responsabilidad para toda clase de encargos, en la Freneria, 33.

Con motivo de la presente temporada de baños y para complacer á mis clientes, esta Agencia de la Freneria, 33, ha montado un servicio especial para las playas de Alicante: Santapola, Torreveja, San Pedro del Pinatar, San Javier, Los Alcázares, Los Urrutia, Los Nietos, Cabo de palos y viceversa

No equivocarse para este servicio, agencia de encargos de la Freneria, 33.

Disponible

Disponible